

# Autoridades siguen en negociaciones prelegislativas y aseguran que iniciativa ingresará "en las próximas semanas": Gobierno intensifica diálogo por nuevo CAE, pero pone en duda presentación este mes

Propuesta considerará distintas variables, entre condonaciones y repactaciones de la deuda, según la condición de los deudores. Ministro Cataldo asegura que "recogieron" preocupación para darle incentivo a quienes han tenido buen comportamiento de pago.

DIERK GÖTSCHLICH

Distintas gestiones realizan por estos días las autoridades de Gobierno, sobre todo del Ministerio de Educación (Mineduc), en busca de apoyo al proyecto que crea un nuevo modelo de financiamiento para la enseñanza superior y pone fin al Crédito con Aval del Estado (CAE), una de las principales promesas de campaña del Presidente Gabriel Boric.

Así lo reafirmó ayer la ministra de la Secretaría General de Gobierno, Camila Vallejo (PC), quien aseguró que la iniciativa "es un compromiso de nuestro Gobierno; del Presidente y un compromiso de varios de los que estamos en el Gobierno, incluso de antes de estar en el Gobierno, y que vamos a cumplir".

La vocera confirmó que la iniciativa, a la que alistan sus últimos detalles, incluye "distintas soluciones, entre condonaciones y otras medidas, para poder abordar esta realidad de manera justa, que es el principio básico que sostiene la propuesta".

Eso sí, frente a trascendidos de que el proyecto sería presentado el domingo por el Presidente en cadena nacional, la Va-

“Sería muy perjudicial para la calidad de la educación que reciben los estudiantes si, de alguna manera, el proyecto busca extender la fijación de precios y vacantes que trae consigo la gratuidad, al resto del sistema”.

MANUEL VILLASECA  
 ACCIÓN EDUCAR

“Es un compromiso de nuestro Gobierno; del Presidente y un compromiso de varios de los que estamos en el Gobierno, incluso de antes”.

CAMILA VALLEJO  
 MINISTRA SECRETARÍA GENERAL DE GOBIERNO



**ALTERNATIVAS.**— Las autoridades del Gobierno aseguran que el proyecto ofrecerá alternativas a todos los estudiantes; tanto a los que están morosos y no han podido pagar, como a aquellos que están al día con su deuda.

llejo dijo que aquello podría demorar: "La idea es presentarlo en septiembre, pero evidentemente lo prioritario es que podamos esclarecer todas las dudas con los parlamentarios, para poder ya ingresarlo en las próximas semanas".

Dentro de esas "dudas" que tienen congresistas de oposición, está que no están dispuestos a apoyar un proyecto que entregue incentivos a los morosos del sistema.

## Reunión con partidos

A las 16:00 horas de ayer, el ministro de Educación, Nicolás Cataldo (PC), recibió a presidentes de partidos políticos, en el marco de las negociaciones que mantiene para agilizar la tramitación de la iniciativa.

Luego de una hora y media, el

secretario de Estado aseguró que "estamos ya entrando en tierra derecha para poder ir cerrando esta etapa para prepararnos para el ingreso del proyecto de ley en las próximas semanas", aunque reafirmó lo que dijo Vallejo sobre su presentación al Congreso: "No me voy a hacer cargo de las especulaciones que han surgido, es una decisión que el Gobierno va a tomar cuando tenga que tomarla".

Respecto del tiempo de ingreso, según Cataldo, "dijimos que esto va a ingresar post 18, eso significa que tenemos que visulizar nuestra agenda. De hecho, yo tengo que acompañar al Presidente a su viaje al extranjero (...). Luego de ello viene la discusión sobre el ingreso del proyecto de Ley de Presupuestos (que suele ingresar el 30 de septiembre), por lo tanto, posteriormen-

te a ello esto va a ocurrir. Para nosotros, lo relevante es cumplir, pero cumplir bien".

Sobre los reparos que han presentado legisladores de oposición, el ministro señaló que "una de las cosas que hemos recogido de la oposición es que ellos ven como algo necesario el dar un incentivo a aquellos estudiantes que han tenido buenos comportamientos de pago".

## Modelamiento del nuevo sistema

En paralelo, el subsecretario de Educación Superior, Víctor Orellana, se reunió a la misma hora con representantes de las

**1.219.395**  
**han recibido** el CAE desde su primera asignación en 2006. De ellos, 294 mil siguen estudiando y 925 mil están en etapa de pago.

**76,9%**  
**de los deudores** en etapa de pago (711 mil) terminaron sus estudios, mientras que los restantes, 211 mil, abandonaron sus carreras.

**36.612**  
**personas** ya pagaron completamente su deuda del CAE.

universidades agrupadas en el Consejo de Rectores (CRUCH) y se presentó un "modelamiento" de cómo funcionará el nuevo sistema de financiamiento, según su proyecto.

**MOROSIDAD**  
**a más de 300 mil personas les fue ejecutada la garantía de su CAE, debido a la prolongada morosidad en el pago de sus cuotas.**

Según Manuel Villaseca, director de Estudios de Acción Educar, "sería muy perjudicial para la calidad de la educación que reciben los estudiantes si, de alguna manera, el proyecto busca extender la fijación de precios y vacantes que trae consigo la gratuidad, al resto del sistema".

Por su parte, el rector de la U. del Alba, Rafael Rosell, opinó que "el proyecto debería fomentar la reciprocidad, la solidaridad y el compromiso con el bien común, aspectos que están ausentes en la discusión actual".